

Wie viel Macht haben Medien?

Im Juli 2021 kam es in Deutschland zu extremen Unwettern. Besonders die Bundesländer Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen waren davon betroffen. Aufgrund des Starkregens kam es in den betroffenen Regionen zu massiven Überschwemmungen und Sturzfluten, die Todesopfer zur Folge hatten.

Armin Laschet, zu dem Zeitpunkt Ministerpräsident Nordrhein-Westfalens, besuchte gemeinsam mit Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier das Hochwassergebiet Erftstadt. Während Steinmeier in einer Ansprache den Bewohnern der Stadt sein Mitgefühl ausdrückt, sieht man Armin Laschet im Hintergrund mit anderen Personen feixen und lachen. Innerhalb kürzester Zeit werden Bild- und Tonaufnahmen davon in den sozialen Medien verbreitet. Der Hashtag #Laschetlacht wird im Laufe des nächsten Tages zum Top-Trend-Thema auf Twitter. Das Verhalten des CDU-Kanzlerkandidaten hat in den sozialen Medien neben einer Welle von Entrüstung vor allem auch Rücktrittsforderungen laut werden lassen. Einige Zeitungen mutmaßten nach der Wahl, dass ihm dieses Lachen möglicherweise die Wahl gekostet hat.

Stufe den folgenden Fall danach ein, wie stark die Macht der Medien deiner Meinung in diesem Fall ist.

(1 = wenig Macht bis 5 = viel Macht)

Begründe deine Einschätzung kurz.

Wie viel Macht haben Medien?

Der Journalist Hans Leyendecker (früher beim *Spiegel*, heute bei der *Süddeutschen Zeitung*) hat zahlreiche Skandale aufgedeckt, u.a. 1982 die „Flick-Affäre“ (=Nichtregistrierte Bargeldspenden des Flick-Konzerns an diverse Bundestagsabgeordnete) oder 1999 die CDU-Parteispenden-Affäre (Parteispenden in Millionenhöhe wurden nicht versteuert, sondern auf nicht gemeldeten Konten geführt).

Infolge seiner Veröffentlichungen mussten viele Politiker zurücktreten.

Stufe den folgenden Fall danach ein, wie stark die Macht der Medien deiner Meinung in diesem Fall ist.

(1 = wenig Macht bis 5 = viel Macht)

Begründe deine Einschätzung kurz.

Wie viel Macht haben Medien?

Armin Laschet (CDU), Annalena Baerbock (Grüne) und Olaf Scholz (SPD) stehen sich vor der Bundestagswahl 2021 in mehreren TV – Triellen gegenüber. Das erste TV-Triell haben rund 11,48 Millionen Zuschauerinnen und Zuschauer verfolgt, das parallel bei RTL und ntv übertragen wurde.

Zum Vergleich: Das Finale der Fußball-WM 2014 sehen sich im deutschen Fernsehen 34,65 Mio. Menschen an.

Stufe den folgenden Fall danach ein, wie stark die Macht der Medien deiner Meinung in diesem Fall ist.

(1 = wenig Macht bis 5 = viel Macht)

Begründe deine Einschätzung kurz.

Wie viel Macht haben Medien?

Bundespräsident Christian Wulff ruft im Januar 2012 beim Chefredakteur der BILD-Zeitung an. Er möchte einen Artikel über die Finanzierung seines Hauses verhindern. Den Kredit hierfür hat er von einem befreundeten Unternehmerehepaar bekommen. Dies löste einen Korruptionsverdacht aus. Wulff tritt im Februar 2012 vom Amt des Bundespräsidenten zurück, als eine regelrechte Hetz-Kampagne der Medien gegen ihn geführt wurde. Wulff wird im Jahr 2014 von allen Vorwürfen freigesprochen. Sein Amt des Bundespräsidenten hat er dennoch verloren.

Stufe den folgenden Fall danach ein, wie stark die Macht der Medien deiner Meinung in diesem Fall ist.

(1 = wenig Macht bis 5 = viel Macht)

Begründe deine Einschätzung kurz.